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Compte rendu de l’assemblée générale annuelle de l’association 

VendrediLecture 

 

12 mars 2022, à 14 h 00 – via Discord 
 

 

Membres présents : Mélanie Adelay, Manon Brunet, Lise Colin, Magali Conéjéro, 

Virginy Faury, Aïcha Hilmi, Bérangère Jandard, Pauline Torbaty-Crassard. 

 

Membres excusés et représentés : Constance Grelet (mandat à Pauline Torbaty-Crassard), 

Bérénice Lopez (mandat à Magali Conéjéro), Martine Moysan-Blais (mandat à 

Magali Conéjéro). 

 

 

Ordre du jour : 

 
1. Présentation et approbation des nouveaux membres actifs : Mélanie Adelay et Bérénice Lopez 

– Point présenté par Magali Conéjéro (vote – Les nouveaux membres actifs votent après ce 

point) 

2. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 20 mars 2021 – Point présenté par 

Magali Conéjéro (vote) 

3. Bilan moral 2021-2022 de l’association VendrediLecture – Point présenté par 

Magali Conéjéro (vote) 

4. Bilan financier 2021-2022 de l’association VendrediLecture – Point présenté par 

Pauline Tobarty-Crassard (vote) 

5. Point sur la cotisation annuelle des membres actifs – Point présenté par Pauline Torbaty-

Crassard 

6. Élection de plusieurs membres d’honneur : Laurent Freyermuth, Céline Granjon, 

Maëlle Meziani – Point présenté par Magali Conéjéro (vote) 

7. Changement du siège social de l’association – Point présenté par Magali Conéjéro (vote) 

8. Changement d’établissement bancaire pour les comptes de l’association – Point présenté par 

Pauline Torbaty-Crassard (vote) 

9. Modification du règlement des partenariats pour refuser les éditions à compte d’auteurs – 

Point présenté par Magali Conéjéro (vote) 

10. Point sur la sécurité du site – Point présenté par Lise Colin 

11. Mise à jour du système d’extraction des participations – Point présenté par Lise Colin 

12. Questions diverses 
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La séance est ouverte à 14 h 02 par la présidente, Magali Conéjéro. 

 

Le quorum (6 membres) est atteint, avec 9 membres présents et représentés à l’ouverture : 

Manon Brunet, Lise Colin, Magali Conéjéro, Virginy Faury, Constance Grelet (mandat à 

Pauline Torbaty-Crassard), Aïcha Hilmi, Bérangère Jandard, Martine Moysan-Blais (mandat à 

Magali Conéjéro), Pauline Torbaty-Crassard. 

 

Mélanie Adelay et Bérénice Lopez (mandat à Magali Conéjéro) sont présentes/représentées, 

mais non comptées dans le quorum, leur intégration en tant que membre actif intervenant au 

point 1 de l’ordre du jour. 

 

1. Présentation et approbation des nouveaux membres actifs : Mélanie Adelay et 

Bérénice Lopez 

 

Mélanie Adelay a rejoint l’association au printemps 2021 et Bérénice Lopez après le 

recrutement de janvier 2022. 

 

Les membres à approuver ne peuvent pas participer au vote. 

 

Quorum : 11 votants 

 

Les nouveaux membres actifs (ici, Mélanie Adelay et Bérénice Lopez) sont approuvés à 

l’unanimité des membres présents et représentés. 

 

L’association VendrediLecture compte désormais 11 membres actifs. 

 

Les nouveaux membres sont invités à payer leur cotisation annuelle à l’association. La 

secrétaire est invitée à leur envoyer leurs cartes de membres. Une mise à jour de la page 

équipe du blog, des salons Discord et des accès aux comptes de VendrediLecture sur les 

réseaux sociaux doit être effectuée. 

 

Les nouveaux membres peuvent désormais voter sur les points suivants de l’ordre du jour. 

 

Le quorum passe à 11 membres présents et représentés : Mélanie Adelay, Manon Brunet, 

Lise Colin, Magali Conéjéro, Virginy Faury, Constance Grelet (mandat à Pauline Torbaty-

Crassard), Aïcha Hilmi, Bérangère Jandard, Bérénice Lopez (mandat à Magali Conéjéro), 

Martine Moysan-Blais (mandat à Magali Conéjéro), Pauline Torbaty-Crassard. 

 

2. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée générale du 20 mars 2021 

 

Magali Conéjéro s’enquiert de remarques sur le procès-verbal qui a été envoyé en même 

temps que la convocation. Elle n’en relève aucune. 

 

Quorum : 11 votants 

 

Le procès-verbal du 20 mars 2021 est adopté à l’unanimité des membres présents et 

représentés. 

 

Le procès-verbal du 20 mars 2021 sera annexé au présent procès-verbal. L’ensemble des 

procès-verbaux approuvés des Assemblées générales de l’association VendrediLecture est 
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disponible sur le site internet de l’association. Une mise en ligne du procès-verbal du 

20 mars 2021 sera effectuée sur le site de VendrediLecture ainsi qu’un envoi par voie 

électronique à l’ensemble des membres de l’Association VendrediLecture par le secrétaire 

(ici, Magali Conéjéro, présidente et secrétaire de l’association depuis le renouvellement du 

Bureau lors de l’Assemblée générale du 20 mars 2021). 

 

3. Bilan moral 2021-2022 de l’association VendrediLecture  

 

Magali Conéjéro présente le bilan moral 2021-2022 de l’association. 

 

L’équipe 

Arrivées et départs 

L’association compte 11 membres actifs. 

 

Plusieurs membres actifs ont quitté l’association. 

- Maëlle Meziani a démissionné le 17 mai 2021. Elle a été secrétaire de l’association 

pendant 2 ans, après avoir été vice-secrétaire pendant 2 ans. 

- Céline Granjon a arrêté le TAS en septembre 2021, après plusieurs années. Elle a 

annoncé sa démission par mail le 2 février 2022. 

- Laurent Freyermuth a démissionné le 5 février 2022. Il avait rejoint l’association en 

2012. 

Il sera proposé de les nommer membres d’honneur de l’association dans un point suivant de 

l’ordre du jour. 

 

Pour pallier les départs et renforcer les activités, 2 recrutements de bénévoles ont été réalisés. 

- Printemps 2021 : Mélanie Adelay (TAS) ; Emmanuelle et Adélaïde n’ont jamais 

participé et après plusieurs relances sans réponse, ont été considérées comme non 

recrutées. 

- Janvier 2022 : Bérénice Lopez (TAS) ; Sandra (Twitter) qui a décidé d’arrêter après 

5 jours. 

La question de la répartition des activités reste prégnante, avec un vrai besoin au TAS et pour 

l’animation des réseaux. 

 

DÉBAT 

Pauline Torbaty-Crassard souligne le besoin de renforcer l’équipe sur Instagram. Elle ne s’en 

sort pas seule et ne publie que le post du vendredi. Après la pause qu’elle a prise pour 

s’occuper de son bébé, Constance Grelet est de retour depuis peu. Mais 2 personnes ne 

suffisent pas pour bien animer ce réseau. Il faut au moins une 3e personne pour assurer un peu 

de dynamisme et relancer le compte Instagram. 

 

Réunions vocales 

Plusieurs réunions vocales sur Discord ont été organisées depuis l’Assemblée générale de 

2021 afin de maintenir du lien et échanger plus facilement sur divers sujets. Elles durent en 

moyenne 30 minutes et se déroulent en fin de journée un soir de semaine. 

 

Réunion le 12 mai 2021 (Étaient présentes : Magali, Virginy, Bérangère, Lise, Constance, 

Aïcha, Manon). Ont été évoqués les sujets suivants : 

• Concours de l’été 2021 

o Faire participer par formulaire et pas en commentaires des posts, pour 

différencier des participations au VendrediLecture hebdomadaire 
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o Facilité pour le tirage au sort 

o Éventuellement sous forme de quiz 

• Inviter les bibliothèques/librairies à se présenter et à participer au club de lecture VL 

o Veiller à l’équité entre tous les participants : pas de préférence et pas de mise 

en avant automatique sous prétexte qu’il y a participation 

o Commencer par les bibliothèques et médiathèques, sans écarter les librairies 

o Accueillir uniquement les librairies indépendantes 

 

Réunion le 22 septembre 2021 (Étaient présentes : Magali, Manon, Pauline, Bérangère et 

Constance). Ont été évoqués les sujets suivants : 

• Recommander des marque-pages pour envoyer 300 à la Box BD (partenariat de Noël) 

ou collecter auprès des membres actifs s’il en reste 

o Voir si ce format ou ce modèle ont lassé 

o Tenter de négocier 2 Box BD pour la fin d’année 

• Difficulté de changement d’adresse de l’association à la préfecture du Nord 

o Essentiel pour changer de banque 

o Indispensable avant le déménagement de Nathalie MANCEAU, ancienne 

présidente de l’association qui reçoit encore les relevés bancaires 

• Chute des visites sur le blog depuis mi-mai 

o Effet des vacances ? Effet de l’article sur l’écriture inclusive du 3 mai ? 

o Suivre les chiffres pour voir s’il y a une reprise 

o Communiquer sur les nouveaux contenus 

• Instagram stagne à près de 5 k abonnés depuis près d’un an 

• Accouchement de Constance en novembre et pause de plusieurs mois 

o Mobiliser d’autres membres sur Instagram, notamment les nouvelles recrues 

Adélaïde et Mélanie 

 

Réunion le 8 octobre 2021, spécifique au TAS (Étaient présentes : Magali, Martine, Mélanie). 

Ont été évoqués les sujets suivants : 

• Il faut organiser le planning par semaine pour que chacune sache quand elle doit faire 

le TAS 

• Il ne faut pas oublier de faire le tirage de la 2e chance et de vérifier le dossier spam de 

la boîte mail pour repêcher des mails de gagnants qui peuvent se perdre. 

• Quand une fiche est complète, il faut changer la couleur de l’onglet en vert. 

• Il faut avertir dans le salon Discord « TAS et partenariat » quand une fiche est 

complète pour que Pauline et Magali puissent envoyer les adresses aux partenaires. 

• Magali doit relancer Adélaïde, recrutée avant l’été, pour savoir si elle est toujours 

intéressée. Sinon, il faudra soit refaire un recrutement, soit organiser le TAS entre 

3 personnes avec un membre actif déjà présent. 

• Mélanie, également recrutée avant l’été, prend ses marques dans la pratique du TAS. 

 

Réunion le 19 janvier 2022 pour accueillir Sandra Korber et Bérénice Lopez (Étaient 

présentes : Magali, Lise, Manon, Mélanie, Aïcha, Bérangère, Sandra et Bérénice). Ont été 

évoqués les sujets suivants : 

• Présentation rapide des personnes présentes 

• Rappel de la date de l’AG 2022, le 12 mars 

• Partage du GoogleDoc avec les adresses pour que chacun connaisse les pseudos des 

autres sur les différents réseaux sociaux 
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DÉBAT 

L’intérêt de ces courtes réunions est salué par toutes les participantes. Les réunions vocales 

permettent plus de réactivité face aux problèmes rencontrés au quotidien.  

 

L’association 

Plusieurs démarches administratives ont été réalisées en 2021 et 2022. 

- Le siège social et la composition du Bureau ont été modifiés auprès de la préfecture de 

Lille. Le processus en ligne est compliqué et la demande a été rejetée plusieurs fois 

par le greffe de la préfecture. 

o L’adresse du siège social de l’association est désormais celle de la présidente, 

Magali Conéjéro (40 rue de Lannoy, 59800 Lille). 

o Le bureau est composé de Magali Conéjéro (présidente et secrétaire), 

Virginy Faury (vice-présidente) et Pauline Torbaty-Crassard (trésorière). Cette 

composition découle des élections menées lors de l’Assemblée générale du 

20 mars 2021. 

- Le compte bancaire de l’association était hébergé chez la Société Générale qui avait 

fortement augmenté ses tarifs en 2020. Lors de l’Assemblée générale de mars 2021, il 

a été décidé de changer d’établissement bancaire une fois que l’adresse du siège de 

l’association aurait été modifiée. Un compte bancaire a été ouvert auprès de la Caisse 

d’Épargne le 9 février 2022. Magali Conéjéro et Pauline Torbaty-Crassard ont 

signature et pouvoir sur le compte. 

- Un compte Bitwarden a été créé pour héberger de manière sécurisée tous les mots de 

passe des comptes de VendrediLecture. Après l’Assemblée générale, Magali Conéjéro 

changera les mots de passe historiques par des mots de passe générés aléatoirement 

par l’outil. Le mot de passe du compte Bitwarden doit être modifié par le/la 

président·e de l’association à chaque départ de membre, et au moins une fois par an. 

 

DÉBAT 

En réponse plusieurs questions, Magali Conéjéro annonce qu’elle rédigera un mode d’emploi 

et d’installation de Bitwarden pour Firefox, Chrome et Internet Explorer. 

 

Lise Colin alerte sur la recrudescence récente des cyberattaques contre des particuliers. 

 

Les réseaux 

Nombre d’abonnés au 8 mars 2022. 

- Instagram : 5 021 abonnés (4 864 en 2021) 

- Twitter : 49,6 k abonnés (48,8 k en 2021) 

- Facebook : 25 714 abonnés (25 166 en 2021) 

 

L’animation est assurée par différentes personnes selon les réseaux. 

- Facebook : Manon Brunet et Bérangère Jandard 

- Twitter : Aïcha Hilmi, Bérénice Lopez et très occasionnellement Magali Conéjéro 

- Instagram : Pauline Torbaty-Crassard et Constance Grelet 

- Discord : Virginy Faury et Lise Colin 

- Tirage au sort : Martine Moysans-Blais et Mélanie Adelay 

 

DÉBAT 

Aïcha Hilmi souligne que Facebook est un réseau social en perte de souffle. 
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Bérangère Jandard note cependant que la communauté VendrediLecture est très active sur ce 

réseau, avec des participants très réguliers. Toutefois, les participations sont moins 

nombreuses le vendredi sur Facebook. 

 

Lise Colin indique avoir arrêté l’animation sur Instagram par manque d’inspiration. 

 

Aïcha Hilmi rappelle qu’elle souhaitait rejoindre l’équipe d’Instagram après le recrutement de 

janvier de janvier 2022, mais le départ quasi immédiat de Sandra Korber l’empêche de quitter 

l’équipe de Twitter. Aïcha Hilmi a envie de changer de réseau, ayant l’impression de tweeter 

le même contenu chaque semaine. En outre, dans sa pratique personnelle, elle s’éloigne de 

Twitter et s’intéresse davantage à Instagram. 

 

Magali Conéjéro assure que tout sera fait pour lui permettre de passer à l’animation 

d’Instagram. Aïcha ne peut pas animer Twitter et Instagram en parallèle. Pour la libérer, il 

faut recruter à nouveau pour Twitter : ce réseau ne doit pas être abandonné, étant le plus 

important pour VendrediLecture. 

 

Concours et événements pour la communauté VendrediLecture 

Concours estival 2021 – Quiz Connaissez-vous vraiment VendrediLecture ? 

- Via un GoogleForm pour différencier des participations hebdomadaires sous les posts 

des différents réseaux 

- Pour permettre à tout le monde de participer, même sans réseau social 

- Pour faciliter le TAS (et de fait, très facile et rapide !) 

- 550 réponses, 414 valides 

 

Partenariats 

L’organisation des partenariats est divisée entre Pauline Crassard et Magali Conéjéro. 

4 vendredis thématiques ont été organisés en 2021 : Humour, BD, Polar (dans le cadre de 

Quais du Polar) et littératures de l’imaginaire (dans le cadre des Imaginales). 

 

Pauline et Magali ont constaté une grande difficulté à recruter des partenaires en début 

d’année 2022. 

- Plusieurs appels à partenaires ont été lancés sur les réseaux de VendrediLecture. 

- Magali a contacté plusieurs partenaires, sur la base d’un post Instagram et Twitter 

(petite question du lundi : Quels sont vos éditeurs favoris ?) : Actes Sud, J’ai Lu, 

L’Atalante, Gallmeister, L’Iconoclaste, Le Livre de poche et les éditions Charleston. 

- Certains éditeurs contactés ont répondu, ce qui a relancé la mécanique jusqu’à avril. Il 

s’agit peut-être simplement d’un démarrage un peu lent en début d’année, mais à 

surveiller pour le reste de l’année et les années suivantes, peut-être en anticipant des 

partenariats pour janvier et février de l’année suivante dès le dernier trimestre de 

l’année. 

- À chaque fois, Magali a proposé aux éditeurs d’envoyer des livres papier ou des livres 

numériques, ce qui est moins coûteux pour les petites maisons d’édition ou les 

maisons d’édition étrangères. Les frais postaux sont importants et c’est souvent ce qui 

bloque les éditeurs. 

 

Une étudiante de Nanterre a pris contact par mail pour discuter de la stratégie partenariale de 

VendrediLecture. Un entretien téléphonique est prévu le 17 mars 2022 avec Magali Conéjéro. 

 

DÉBAT 
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Pauline Torbaty-Crassard souligne que la période est difficile pour les maisons d’édition. 

VendrediLecture reçoit moins de propositions spontanées qu’auparavant et doit davantage 

démarcher. 

 

Magali Conéjéro confirme qu’en dehors de quelques éditeurs très fidèles (Audiolib, Robert 

Laffont, VFB, etc.), il est difficile de trouver d’autres partenaires. 

 

Manon Brunet et Lise Colin proposent de participer à la recherche de partenaires, auprès 

d’éditeurs québécois et de petites maisons d’édition jamais sollicitées. Elles demandent s’il 

existe un modèle de courrier à adresser aux éditeurs. 

 

Magali Conéjéro répond qu’elle utilise un message type qu’elle adapte à chaque envoi. Elle le 

transmettra aux volontaires en leur expliquant certains points de la recherche de partenaires. À 

noter qu’une personne qui trouve un partenaire et l’inscrit dans le calendrier des partenariats 

est chargée de rédiger l’article d’annonce (et éventuellement l’ITW de l’auteur), puis 

d’envoyer les adresses des gagnants au partenaire. Le problème des petites maisons d’édition 

et des maisons étrangères est encore le poids des frais de port dans leur budget, et toutes n’ont 

pas un catalogue numérique. 

 

Carte de vœux 2022 

La carte a été envoyée début janvier à deux groupes : 

- Les partenaires de l’année écoulée pour les remercier de leur générosité, leur annoncer 

les vendredis thématiques et les encourager subtilement à renouer des partenariats ; 

- Les partenaires plus anciens pour se rappeler à leur bon souvenir. 

Cela a permis d’enregistrer des demandes pour les vendredis thématiques et la semaine dédiée 

à la rentrée littéraire à la fin de l’été. C’est aussi une façon d’observer les adresses qui ne sont 

plus attribuées, d’identifier de nouveaux responsables et de faire du ménage dans l’annuaire 

des partenaires. 

 

Fréquentation du site (chiffres arrêtés à la date du 26 février) 

La fréquentation est en chute libre depuis avril 2021, avec des différences de chiffres 

impressionnantes en quelques semaines. Le site a-t-il un problème de référencement ? Les 

articles ont-ils un mauvais SEO ? 
 

Articles de partenariat 

Chaque jeudi, un article annonce le partenariat du lendemain. L’article du 1er avril 2021 a 

enregistré 556 vues, celui du 8 avril 287, et ensuite grosse baisse (115, 120, 136, 169, 54, 51, 

79, 97, 135, 107,61, 97, 127, 129, 80, 86, 122, 119, 144, 89, 95, 68, 42, 107, 86, 55, 135, 60, 

73, 77, 33, 92). 

 

Interviews d’auteurs 

Les interviews d’auteur·rices (lecteur·rices de livres audio, éditeur·rices, etc.) rencontrent un 

succès certain auprès des partenaires. Lancées en février 2021, 14 ont été publiées à date, et 4 

sont déjà rédigées pour des partenariats prévus en mars et avril. L’article d’annonce des ITW 

a généré 194 vues, la première ITW en a fait 233, la troisième en a fait 197, puis chute brutale 

à partir du quatrième article (32, 34, 45, 53, 63, 59, 20, 21, 96). 

 

Qu’avez-vous lu ? 

10 articles ont été publiés dans cette rubrique lancée en janvier 2021. 8 avis sont ceux de 

Magali (dont 5 dans le cadre du partenariat avec le prix Sport Scriptum de novembre 2021). 
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Le premier article (annonce et premier avis) a fait 347 vues, le deuxième 147, le troisième 

192, et ensuite chute brutale comme pour les autres catégories d’articles à partir du quatrième 

publié en avril 2021, avec 103 vues, puis 59, 20, 17, 41, 13 et 25). 

Il y a peu de communication autour de cette possibilité offerte aux VendrediLecteurs. 2 avis 

proposés sont en attente de publication au 3 mars : faut-il les publier en relançant la 

communication autour de cette rubrique ou clore celle-ci ? 

 

Dans l’œil de VendrediLecture 

5 articles ont été publiés dans cette rubrique lancée en janvier 2021. L’article d’annonce a fait 

271 vues, le premier article 244, le deuxième 72, le troisième 39, le quatrième 18 et le 

cinquième 39. Même questionnement que pour la rubrique précédente. 

 

DÉBAT 

Lise Colin fournit plusieurs explications à la chute de fréquentation du site. En premier lieu, le 

média blog est moins suivi qu’auparavant, quel que soit le sujet. De plus, Wordpress Statistics 

a changé son mode de calcul, ce qui explique des chiffres à la baisse. Enfin, la base de 

données Wordpress est lourde et une extension ralentit probablement le site. De fait, quand un 

lecteur clique sur un article, mais que la page de ne charge pas ou très lentement, il quitte la 

page. Et cela le dissuade de revenir sur le site. Enfin, un site lent a un mauvais classement 

SEO et est mal référencé. Lise Colin prévoit de désactiver toutes les extensions pour identifier 

celle qui pose problème, éventuellement lors du week-end prolongé du 15 avril (Pâques). 

 

Magali Conéjéro propose de refaire un point sur la fréquentation du site vers mai/juin, lors 

d’une réunion vocale, pour étudier si la situation s’est améliorée. 

 

Les marque-pages 

Pour répondre au partenariat de décembre avec la Box BD, une nouvelle commande a été 

passée. Devant le peu de succès des marque-pages verts créés en 2020, les MP rouges et bleus 

ont été recommandés (500 chacun). 

- 320 ont été envoyés à la Box BD : un tiers de verts, un tiers de rouges et un tiers de 

bleus. 

- 50 environ déposés à la librairie Place Ronde de Lille 

- 20 verts envoyés aux lecteurs. 

Magali doute de la pertinence de créer et commander de nouveaux marque-pages : la 

demande est faible et l’intérêt est peut-être passé pour ce genre de goodies. 

 

DÉBAT 

Pauline Torbaty-Crassard estime inutile de recréer un modèle. 

 

Bérangère Jandard demande à Magali Conéjéro de lui renvoyer des marque-pages. 

 

Quorum : 11 votants 

 

Le bilan moral 2021-2022 de l’association VendrediLecture est adopté à l’unanimité des 

membres présents et représentés. 

 

4. Bilan financier 2021-2022 de l’association VendrediLecture. 

 

Pauline Torbaty-Crassard annonce une année mitigée en termes de recettes : celles-ci reposent 

uniquement sur les cotisations (avec rattrapage de plusieurs années pour certains) et un 
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rattrapage d’article sponsorisé (2020). Aucune entrée d’argent n’a eu lieu : pas de don ni 

d’article sponsorisé. Le total de recette s’élève à 220 €. 

 

Côté dépenses, une dépense est inhabituelle par rapport aux autres années : le remboursement 

de la moitié du billet de train (moins de 50 €) de Magali Conéjéro pour les délibérations du 

prix Sport Scriptum à Paris. Ces frais de transport avaient été pris en charge intégralement la 

première année par la FDJ, organisatrice du prix. 

Quant aux frais bancaires, ils passeront de 145 € à 48 € par an grâce au changement de 

banque. 

 

La balance est négative pour la 3e année consécutive. Il reste 400 € sur le compte, mais à ce 

rythme, dans 2 ans, il n’y aura plus de trésorerie, les cotisations seules ne couvrant pas tout le 

fonctionnement. 

- En recettes a minima  10 cotisations *5 € = 50 € 

- En dépenses a minima : 40 € de frais OVH + WP + 48 € de banque 

 

Pauline Torbaty-Crassard propose de ne pas augmenter la cotisation minimale pour 

l’année 2022-2023, mais d’être pro-active sur les dons et/ou les articles sponsorisés. Si cela ne 

fonctionne pas, il faudra augmenter la cotisation à 10 € pour l’année 2023-2024. 

 

Il faut promouvoir davantage la page Partenariat et publicités du site, avec des posts sur les 

réseaux sociaux de VendrediLecture. Pour rappel, un article sponsorisé coûte 30 € : 

VendrediLecture s’engage à le mettre en avant pendant une semaine, avec un post par jour sur 

les 3 réseaux, l’article restant en tête de site pendant toute la semaine. 

 

VendrediLecture n’a pas les moyens de payer des influenceurs sur Instagram. 

 

DÉBAT 

Lise Colin propose d’offrir certains livres de la réserve de VendrediLecture à des influenceurs 

pour qu’ils parlent de VendrediLecture. 

 

Magali Conéjéro s’oppose à cette idée : les livres de la réserve sont principalement des lots 

non réclamés. Il serait indélicat d’offrir des livres offerts par des éditeurs. 

 

Pauline Torbaty-Crassard ajoute que les Bookstagrammeurs reçoivent déjà tous les livres 

qu’ils souhaitent. Quant aux influenceurs life style, ils veulent être payés en numéraire et non 

en nature. 

 

Quorum : 11 votants 

 

Le bilan financier 2020-2021 de l’association VendrediLecture est adopté à l’unanimité 

des membres présents et représentés. 

 

5. Point sur la cotisation annuelle des membres actifs 

 

La cotisation annuelle minimale des membres reste de 5 euros.  

 

Magali Conéjéro transmettra le nouveau RIB aux membres de l’association. 
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Les membres actifs sont invités à verser leurs cotisations à la suite de la présente Assemblée 

générale. Une fois rentrée de Floride, Manon Brunet paiera ses cotisations 2021 et 2022, le 

paiement étant plus simple avec la nouvelle banque. 

 

6. Élection de plusieurs membres d’honneur : Laurent Freyermuth, Céline Granjon 

et Maëlle Meziani 

 

Magali Conéjéro propose la nomination de ces 3 anciens membres, très impliqués dans 

l’association, en tant que membres d’honneur de l’association VendrediLecture. 

 

Quorum : 11 votants 

 

Laurent Freyermuth, Céline Granjon et Maëlle Meziani sont élus membres d’honneur 

de l’association VendrediLecture à l’unanimité des membres présents et représentés. 

 

Magali Conéjéro leur signifiera par mail la décision de l’Assemblée générale. 

 

7. Changement du siège social de l’association 

 

Magali Conéjéro rappelle que l’ancienne adresse était à Marseille, ville de résidence de la 

précédente présidente de l’association, Nathalie Manceau. Le siège social est désormais à 

Lille, à l’adresse actuelle de résidence de Magali Conéjéro : 40 rue de Lannoy, 59800 Lille 

 

8. Changement d’établissement bancaire pour les comptes de l’association 

 

VendrediLecture a quitté la Société Générale pour la Caisse d’Épargne. Le transfert des fonds 

devrait avoir lieu dans les jours suivants. 

 

9. Modification du règlement des partenariats pour refuser les éditions à compte 

d’auteurs 

 

Magali Conéjéro souhaite compléter un article du règlement des partenariats pour rendre 

explicite le fait que VendrediLecture ne souhaite pas collaborer avec des maisons d’édition à 

compte d’auteurs. 

 

Nous conservons la liberté de refuser tout partenariat, notamment avec les auteurs autoédités 

et les maisons d’édition à compte d’auteurs. Nous refusons les offres de streaming ou toute 

offre qui ne permettrait pas au lecteur de récupérer et de conserver son lot. 

 

Pauline Torbaty-Crassard souscrit à cette modification, mais indique ne pas toujours 

reconnaître ces entreprises. 

 

Virginy Faury indique qu’il existe une liste des maisons d’édition à compte d’auteurs. 

 

Quorum : 11 votants 

 

La modification du règlement des partenariats est adoptée à l’unanimité des membres 

présents et représentés. 

 

10. Point sur la sécurité du site 



11 

 

La mise en place de Bitwarden est une première amélioration de la sécurité. 

 

11. Mise à jour du système d’extraction des participations 

 

Lise Colin a demandé une clé API pour Facebook et Instagram, sans réponse à date. Elle 

annonce une augmentation du nombre de participations sur Twitter avec la prise en compte 

des commentaires dans le décompte. 

 

12. Questions diverses 

 

LaPetiteQuestionDuLundi 

Bérangère Jandard indique commencer à manquer d’idées et avoir l’impression de répéter les 

mêmes sujets, même en se fondant sur le calendrier ou l’actualité. 

 

Magali Conéjéro propose que chacun soumette des idées de questions dans le salon Discord 

dédié à ce sujet. Elle rappelle que les internautes oublient les sujets ou changent d’avis : il 

n’est pas très grave de reproposer la même question régulièrement. 

 

Vendredis thématique 

Virginy Faury demande si les thèmes sont déjà fixés pour 2022. 

 

Magali Conéjéro répond par l’affirmative : littératures noires (Quais du Polar), feel good, la 

peur (Halloween) et romance. Il est possible d’ajouter d’autres sujets. 

 

Virginy Faury propose l’Asie, notamment pour atteindre des éditeurs de manga et des éditeurs 

spécialisés dans les littératures de ce continent. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 15 h 07 par la présidente, 

Magali Conéjéro. Tous les membres présents sont invités à envoyer leur signature 

électronique pour signer la feuille d’émargement. Ladite signature sera détruite, ainsi que le 

mail d’envoi, après intégration des signatures dans la feuille d’émargement. 

 

Fait le 15 mars 2022 

La présidente de l’association : Magali Conéjéro 

 

 


